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Затишье после бури
Практически за две недели возместив все недостачи первой поло

вины зимы по снегу и низким температурам, Урал слегка успокоился 
и нарисовал нам ясную солнечную погоду. На радость всем, а осо
бенно нашим неунывающим студентам. Сотрудники хозяйственных 
служб, которые в течение этих двух недель трудились в режиме аврала, 
сбивая с крыш и карнизов опасные сугробы и сосульки, теперь тоже 
могут взять тайм-аут.

Ремонт университетских лестниц в ГУКе переместился в правое 
крыло, и ходить там теперь стало крайне затруднительно. Но, во- 
первых, все когда-нибудь кончается, даже строительство метро (а 
уж ремонт лестниц и подавно). А во-вторых, можно лишний раз про
гуляться, допустим, до левого крыла и подумать о том, что такая же 
красота скоро будет и там, где сейчас визжат болгарки и грохочут 
молотки.

Несмотря на постсессионное затишье, жизнь в универси
тете на прошлой неделе била ключом. Об основных событиях, 
как прошедших, так и грядущих, мы расскажем вам в этом 
номере:

-  Подведены первые итоги сессии. Пока что они не вызывают опти
мизма. Об этом, атакже о подготовке университета к комплексной оценке 
деятельности, экспериментах с учебным процессом и изменениях в Пра
вилах приема читайте в новостях на 2-3 страницах

-Достижения и результаты в области информационных технологий, 
приоритетные направления развития вузовского образования обсуж
дались на крупной научно-методической конференции. Рассказ о ней 
читайте на 4-5 страницах.

-  Два очень интересных проекта представляет наша социально
психологическая служба. Подробнее о них -  на 6 странице.

-  Обильные снегопады хоть и не застали наши хозяйственные 
службы врасплох, но задали им очень сложную и трудоемкую задачу. 
И они с ней справились. Как -  читайте на 7 странице. Там же -  другие 
интересные новости.

-  В этом году мы выпускаем 200000 специалиста. В нашей газете 
открывается рубрика, посвященная этому торжественному событию, и 
первым материалом станет анонс праздничных мероприятий. Читайте 
его на 8 странице.



Готовимся к оценке
Доклад о подготовке к комплексной 

оценке деятельности вуза по показателю 
«Научно-исследовательская деятельность» 
сделал проректор по научной и инноваци
онной работе А.С.Бердин. Уже сформирован 
состав подкомиссии, которой поручено 
произвести внутреннюю оценку работы 
УГТУ-УПИ по показателю, и утвержден 
план ее работы. Самооценка проводится 
по данным за 5 прошедших лет. По данным 
за последний год производится анализ: в 
какую сторону вуз подтягивает показа
тели.

Уже сейчас можно делать некоторые 
выводы. Так, например, очень низок процент 
аспирантов, защищающих диссертации в срок, 
зато у нас наблюдается стабильный рост числа 
изданных монографий, учебно-методических 
пособий и учебников. В области научно-иссле-

Меняем
правила
приема

В основном изменения коснутся всту
пительных испытаний и будут связаны 
с оптимизацией учета результатов еди
ного государственного экзамена (ЕГЭ) и 
централизованного абитуриентского тес
тирования (ЦАТ). Так, экзамен по истории 
при поступлении на «бюджетные» места в 
этом году всем придется в обязательном 
порядке сдавать в форме ЕГЭ.

В случае удовлетворительной оценки 
абитуриенту разрешается зачесть в качес
тве результата испытания результат ЦАТ 
по соответствующему предмету, если 
оценка ЦАТ по шкале перевода в баллы 
УГТУ-УПИ превышает экзаменационную 
оценку на 1-2 балла.

Кроме того, в проекте новых Правил 
приема появился довольно странный 
пункт: теперь вуз не вправе требовать от 
абитуриента медицинскую справку о том, 
что он может обучаться по данной спе
циальности, до зачисления. Что делать с 
зачисленными абитуриентами, которые не 
смогут впоследствии предоставить такую 
справку, не совсем ясно.

Скорее всего, ситуация прояснится, 
когда проект вернется с экспертизы из 
Агентства по образованию.

довательской деятельности проблемы есть у 
ФГО, ФЭУ и ММФ.

В конце месяца планируется передать 
материалы, собранные в ходе внутренней про
верки, в комиссию по комплексной оценке 
деятельности.

Проректор по внеучебной работе со сту
дентами АШІономарев выступил с докладом 
о подготовке к комплексной оценке по пока
зателю «Внеучебная деятельность». Состав 
подкомиссии также утвержден, в октябре 
прошлого года был проведен установочный 
семинар для организаторов внеучебной вос
питательной деятельности на факультетах, в 
институтах и филиалах, вопросы о подготовке 
к КОД регулярно рассматриваются на оператив
ных заседаниях деканов по внеучебной работе 
со студентами. Было проведено анкетирование 
студентов нескольких факультетов и жителей

Ректор С.С.Набойченко предложил 
деканам факультетов задуматься об 
организации торжественного вручения 
дипломов молодым инженерам и привел 
в пример РИ -РтФ , сотрудники кото
рого планируют устроить из нынешнего 
выпуска настоящую торжественную цере
монию:

В Томске заверш илась  
очередная спартакиада «Дружба».

В отличие от предыдущих спартакиад, 
наряду с политехами в ней приняли участие 
и другие вузы, в общей сложности 27 уни
верситетов, академий и институтов со всей 
страны.

УГТУ-УПИ занял на ней 5 место по при
чине неполной укомплектованности состава 
команды. Но наши спортсмены все же 
сумели отличиться. Так, например, лыжники 
завоевали 10 золотых медалей. На счету 
доцента кафедры циклических видов спорта
A.B.Шишкиной, которой пришлось состязаться 
с более молодыми мастерами спорта, в том

Студгородка для изучения их мнения о состоянии 
внеучебной деятельности в вузе и общежитиях. 
Ее уровень в среднем оценивается ребятами на 
6-7 баллов, в ходе анкетирования был выявлен 
ряд проблемных зон. Это неудовлетворительные 
условия проживания в общежитиях, состоянье 
аудиторий, столовых и туалетов в учебных кор
пусах, недостаточно эффективная работа по 
профилактике зависимостей. Работа студен
ческих общественных организаций тоже не на 
высоте. Около 30% опрошенных не принимают 
участия в работе студенческих объединений.

Деканам факультетов совместно с Управ
лением качества и аккредитации предложено 
до 10 марта провести анкетирование студен
тов 2 -  5 курсов, а до начала апреля вместе 
с директорами институтов и филиалов пре
доставить проректору по внеучебной работе 
отчет по самообследованию.

-  Университету сложно организовать 
общий торжественный выпуск для 6-7 
тысяч дипломников, но в масштабах отде
льного факультета это вполне реально. 
Многие выпускники обижаются, что, когда 
они уходят из университета, им никто даже 
«спасибо» не говорит. Прошу деканов обра
тить особое внимание на эту проблему.

числе и международного класса, три победы 
в лыжных гонках. Три высших награды в этом 
же виде соревнований уехали в Екатеринбург 
вместе с их обладателем В.Карлутиным.

В связи с этой новостью ректор заметил 
-Отрадно, что растет спортивная активность 

профессоров и преподавателей. Я хорошо 
помню, как в старые времена регулярно про
водились соревнования по лыжным гонкам, 
футболу, волейболу и прочему. Сейчас мы, к 
сожалению, с большей охотой курим и пьем 
пиво. Поэтому призываю вас подналечь на 
физкультуру.

В следующем году участников спартаки
ады будет принимать наш университет.

Специалистов надо 
выпускать с почестями

Победила «Дружба»?
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Сдались
На ректорском совещании были 

оглашены первые общие итоги зим
ней сессии. В цифрах они выглядят так. 
В сессии приняли участие 1076 акаде
мических групп в городе и 113 групп на 
территориальных подразделениях. С ака
демической задолженностью остались 
35% студентов. Число «должников» по 
сравнению с показателями четырехлет
ней давности увеличилось на 10%, что не 
может не настораживать. Как и до этого, 
лучше всех сдали сессию медалисты, хуже 
всех -  контрактники. Только около поло
вины всех контрактников на ЭтФ вышли 
с сессии без «хвостов». С первого раза 
первый экзамен сдали только 49% пер
вокурсников.

Традиционно высоко качество под
готовки будущих первокурсников в 
«подшефных» нашему вузу школах, что 
тоже подтверждается показателями.

По разным причинам 4 ООО человек не яви
лись на экзамены, из них только 1 ООО -  по 
уважительным. С первого раза в общей 
сложности сдали сессию только 60% всех 
студентов. Среди отстающих факультетов: 
ЭтФ, СтФ и ИВТОБ. Количество отлични
ков упало с обычных 15-17% до 11%.

Из дисциплин лучшие показатели сдачи 
имеют гуманитарный и социально-эко
номический блок (самое интересное, что 
хуже всех предметы этого направления 
сдавали на ФГО), а специальные дисцип
лины были сданы на 80-95%.

Групп со стопроцентной успеваемос
тью оказалось 193 (20% от числа всех 
академических групп), лучше всех сес
сию сдали ФЭУ, ФГО, ХтФ, ФИМТЭМ 
и ФтФ.

По соответствию условий сдачи экза
менов установленным нормам было 
выявлено всего около 6% нарушений. 
Ни одного замечания нет у ТЭФ, ИВТОБ, 
ФДО и ИОИТ. С замечаниями о наруше
ниях в этом году обратился всего один

студент, тогда как в прошлогоднюю зим
нюю сессию было подано 7 замечаний.

Кроме того, в эту сессию состоялось 
несколько экспериментов. Так, например, 
в течение семестра механики, металлурги 
и строители сдавали промежуточные 
работы по математике на компьютерах, 
по результатам которых накапливались 
баллы. Студенты, набиравшие к началу 
сессии меньше 1000 баллов, автомати
чески получали «неуды», набравшие 
больше 2000 -  «отлично». Все остальные 
сдавали экзамен на общих основаниях. 
Также был проведен компьютерный зачет 
по дисциплине «Психология и педагогика». 
Представители кафедр предлагают ввести 
такую форму зачета по этой дисциплине по 
университету в целом.

В федеральном Интернет-экзамене 
участвовали 870 студентов нашего вуза 
по следующим дисциплинам:

-  математика,
-  физика,
-  история,
-  культура речи,
-  философия,
-  психология и педагогика.
В целом, все эти данные, конечно, удру

чают. К сожалению, качество учебного 
процесса с каждым годом ухудшается, 
и без серьезных изменений в работе 
это ухудшение не остановить. По этому 
поводу ректор сказал:

-  Пользуясь производственным язы
ком, первый семестр в этом учебном году 
мы закончили с 35% брака, 35% брака -  это 
позор для нашего учебного процесса.

С е сси я .
Ф ото р еп о р таж  А нж елы  Чантурии



Из виртуальности 
реальность

Крупным собы тием  прошлой недели  
стал а  IV М еж дународная научно- 
м етодическая конф еренция «Новые 
образовательны е технологии в 
вузе» (НОТВ-2007), организатором  
которой вы ступил И нститут  
образовательны х инф ормационны х  
технологий УГТУ-УП И .

Здесь обсуждались достижения и резуль
таты в области разработки и использования 
информационных технологий; определя
лись приоритетные направления развития 
вузовского образования с применением ком
пьютерных технологий; демонстрировались 
новые разработки. Всего в 4 секциях конфе
ренции было озвучено более 50 докладов.

Конференция вызвала неподдельный инте
рес у преподавателей и собрала 173 участника 
из 39 городов России и зарубежья.

Много было на конференции и студентов, 
которые, как оказывается, весьма не равно
душны к новым образовательным технологиям. 
Вот что, например, пишет первокурсница МтФ 
об эксперименте по использованию мульти
медийного учебно-методического комплекса 
в преподавании математики:

-  Математика в компьютерной форме мне 
нравится, так как на каждом занятии мы пишем 
маленькое тестирование, которое помогает 
схватывать все налету. Первым впечатлением, 
когда я вошла в аудиторию, где стояли одни 
компьютеры, был тихий ужас. Я была слиш

ком впечатлена обстановкой, а когда узнала, 
что тестирование будет сразу после лекции, не 
смогла собраться и написала на 0%! После я 
поняла, что готовиться к подобным занятиям 
с тестами нужно дома, изучив хотя бы повер
хностно новый материал. И сразу восприятие 
новой темы стало лучше и понятней. Сейчас 
я даже не представляю, как можно прийти на 
математику и не написать тест за 10-15 минут. 
Если бы этого не было, то и занятия шли бы 
очень скучно и долго.

Еще один плюс наших занятий заключа
ется в том, что на руках у каждого есть диск, 
где все лекции, домашние задания и ПП есть! 
Поэтому их можно распечатать и просмотреть. 
А на самих парах уже не зацикливаться на 
том, успела ли я переписать их с доски, нужно 
лишь вникать в объяснения преподавателя.

А вот, что говорят сами участники конфе
ренции:

В.В.Миняйлов, МГУ:
-  Прочитав программу конференции, я 

не мог сюда не приехать. Здесь собираются 
люди, которые, что называется, руками рабо

тают с проблемой дистанционного обучения. 
Это очень интересно.

Ю.Б.Мельников, УрГПУ:
-  Организация конференции просто 

замечательная. Все отлажено, начиная от объ
явления до прохождения самого мероприятия. 
Что меня впечатлило? Первые два доклада 
секции по дистанционным технологиям.

Если говорить о своем выступлении, то был 
в докладе момент, который вызвал дискуссию 
в зале. Я рассказывал о роли тестирования 
в процессе обучения и показал на примере 
математических моделей, что очень многое 
мы с помощью тестов проверить не сможем.

Сегодня происходит абсолютизация тести
рования, однако при использовании тестового 
контроля не отслеживается формирование 
приоритетных знаний и умений у студента. Мы 
получаем на выходе то, что проверяем. Я не 
противниктестирования, но оно должно соче
таться с другими формами контроля.

Д иректор  библиотеки  У ГТ У -У П И  
Г.Ю.Кудряшова:

-  Мне кажутся актуальными не только темы, 
затронутые в докладах, но и тема самой конферен
ции «Современные образовательные технологии и 
их внедрение в процесс образования».

Чей доклад запомнился больше всех? 
Наиболее интересным показался доклад про
ректора по инновационному образованию 
О.И.Ребрина, который очень четко рассказал 
о концепции развития информационных тех
нологий в вузе.

Вызвал любопытство опыт Марийского 
университета. Докладчик исследовал воп
рос интегрирования библиотечных ресурсов 
в информационную среду университета. Это 
та ресурсная среда вуза, которая способствует 
оптимизации учебного процесса.

Очень интересным было сообщение
В.И.Кузякина о создании электронного
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НТО в учебном процессе. Виртуальный лабораторный практи
кум по основам электроники. Фото участника конференции, доцента 
А.Ф.Кокорина

портфеля преподавателя. Тот прообраз 
учебно-методического комплекса, о котором 
он говорил, очень актуален сегодня. По сло
вам Владимира Ильича, УМК -  это не что-то 
новое, насаждаемое сверху, такой комплекс 
есть у каждого ответственного и разумного 
преподавателя.

Аспирант ИОИТ Владимир Пелевин:
-  Очень понравилось сообщение о 

прикладной математике. Суть в том, что мате
матический аппарат встраивается в решение 
реальной практической задачи, например для 
расчетов параметров здания. Мы сейчас изу
чаем интегралы, а где они применяются на 
практике, мне не совсем было понятно. Сей
час стало ясно где.

Зав. кафедрой информационных систем и 
технологий (ИОИТ) ТАМатвеева:

-  Интересным показался доклад специ
алиста из УрГЭУ Е.П.Шавниной, который

определил тональность 
дальнейшего хода заседа
ния. Она рассказывала о 
дуализме в системе образо
вания: либо ученые, то есть, 
люди, получившие традици
онное образование, либо так 
называемые дизайнеры, то 
есть специалисты, способ
ные быстро адаптироваться в 
изменяющейся реальности.

Блестящий был доклад у 
Ю.Б.Мельникова, у него этот 
дуализм тоже был: математика 
чистая, математика приклад
ная. Что важнее для студента 
технического вуза? Я думаю, 
он должен сочетать и то, и 
это.

Проректор по международным связям 
СШПанчуров:

-  На этот раз международный статус кон
ференции представлен слабо, но мы надеемся 
в следующем году его значительно припод
нять. Тем более, что в этом году мы выиграли 
грант, благодаря которому наши преподава
тели будут проходить обучение в нескольких 
вузах Европы и изучать, как учить студентов 
английскому языку в технических универси
тетах.

Директор ИОИТ АБ.Цветков:
-  Желающих учиться по дистанционной 

форме обучения становится все больше. 
Работы у наших преподавателей тоже при
бавляется. Где происходят прорывы?Там, где 
идет интеграция, смыкаются дисциплины. 
Пора расширять возможности виртуальной 
среды и переводить их в реальную практику 
живого общения.

Л учш ее общ еж итие... в Горном
Состоялся областной смотр-конкурс сту

денческих общежитий на звание «Лучшее 
студенческое общежитие» в 2006 году.

Для участия в областном смотре были 
представлены 16 общежитий из 11 вузов, 
в том числе 8 коридорного и 8 секционного 
типа (УрГУ, УрГПУ, УГТУ-УПИ, УГГУ, УрГУПС, 
УрАГС, УрГЮА, УрГАХА, УрГСХА, УрЮИ МВД 
РФ, НТГСПА).

В ходе конкурса оценивались жилищно- 
бытовые условия; оснащенность общежитий 
мебелью, постельными принадлежностями; 
культурно-бытовое обслуживание; организа
ция воспитательной работы; работа органов 
студенческого самоуправления.

Первое место среди общежитий сек
ционного типа получило здание УГГУ по

ул. 8 Марта, 826, корпус «г», второе место 
досталось студенческому корпусу УрГАХА.

Горняки недаром получили первое место в 
конкурсе. Ведь в общежитии студентов УГГУ 
оборудован компьютерный класс, работает 
Интернет. Вузом приобретено 6 компью
теров, 7 телевизоров, 80 холодильников, 
8 стиральных машин, 16 электроплит и др. 
В здании общежития работает пункт проката 
спортивного и культурно-бытового инвен
таря, буфет, тренажерный зал. В жилых 
комнатах общежития новый комплект мебели 
(кровати, тумбочки, шкафы). Работают пра
чечная и сушильная комнаты.

К сожалению, студенческие корпуса 
УГТУ-УПИ не получили призовых мест в кон
курсе.

XXI М еждународная олимпиада 
по программированию среди 

студентов вузов
Победителю -  путевка в ПАРИЖ!
В феврале 2007 года начинается первый 

тур традиционной ежегодной Международной 
олимпиады по объектно-ориентированному 
программированию учетно-аналитических 
задач для студентов вузов.

Олимпиада, уже 21-я по счету, проводится 
Финансовой Академией при Правительстве 
РФ в соответствии с приказом Министерства 
образования РФ «Об организации и проведе
нии Всероссийской студенческой олимпиады 
в 2007 году».

Условия:
1) В олимпиаде по программированию 

учетно-аналитических задач могут принять 
участие студенты с 1 -го по 5-й курс любого 
вуза.

2) В качестве языка программирования 
участник использует встроенный язык при
кладной системы «1C: Предприятие».

3) Олимпиада проводится в два тура. 
Первый тур (заочный) проводится в 
феврале -  марте 2007 года, организаторы - 
региональные дистрибьюторы «1 С-Эрикос», 
«Прайм-Регион» и ГОУ ВПО «Уральский госу
дарственный университет им. А.М. Горького». 
Второй тур (очный) - 31 марта в Москве.

Заявки на участие в проекте принимаются 
до 25 февраля

•  в режиме on-line регистрация на сайте: 
http://www.1c-ericos.ru/online.html

•  по электронной почте: education@1c- 
ericos.ru с темой «Студенческая олимпиада 
2007»,

•  по факсу: (343) 350-60-52
•  по адресу: Екатеринбург, ул. Луначарс

кого, д.81 ,оф.1106, контактное лицо -  Юлия 
Федосимова.

Награждение победителей олимпиады:
Абсолютное первенство -  туристическая 

поездка в Париж;
I место -  система программ «1C: Пред

приятие 8», установленная на современный 
персональный компьютер;

II место -  наладонный компьютер (КПК);
III место -  DVD-плеер; флеш-накопитель и 

коллекция игровых программ фирмы «1C».
В организации олимпиады принимают 

активное участие фирма «1C» и редакция 
журнала «Бизнес и компьютер».

Дополнительная информация об олим
пиаде представлена на интернет-сай
тах Академии www.fa.ru и фирмы «1C» 
www.1c.ru, сайтах региональных дистри
бьюторов «1 С-Эрикос» www.1c-ericos.ru 
и «Прайм-Регион» www.prime.1c.ru, и на 
сайте Экономического факультета УрГУ 
www.econ.usu.ru.

http://www.1c-ericos.ru/online.html
http://www.fa.ru
http://www.1c.ru
http://www.1c-ericos.ru
http://www.prime.1c.ru
http://www.econ.usu.ru
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Ты записался добровольцем?
Дорогие студенты!
Надеемся, вы знаете, что 
в нашем вузе работает 
социально- психологическая 
служба.
Сегодня мы хотели 
бы рассказать вам о
двух наших проектах, 
в которых вы смогли 
бы принять участие. 
Первый -  это  подготовка  
добровольцев для 
работы на студенческом  
телеф оне доверия. 
Руководит этим  
проектом психолог 
нашего отдела  
Ю.Ю. Дерягина.

Что даст студентам участие в данном 
проекте, обучение и практика работы на сту
денческом телефоне доверия?!

Первое, это -  профессиональная психо
логическая помощь в решении собственных 
психологических конфликтов и проблем, т.е. 
личная психодиагностика и психокоррек
ция, т.к. только психологически здоровый и 
устойчивый человек сможет оказать помощь 
человеку, находящемуся в сложной жизнен
ной ситуации.

Второе, это -  необходимые для такой работы 
знания в области практической психологии: воз
растной и гендерной (гендер -  пол), семейной 
психологии, конфликтологии, психологии 
зависимостей, психологии общения и др.

Третье, это -  отработка в процессе тренин
говой работы необходимых навыков в сфере 
психологии общения, навыков психологичес
кого консультирования. Понятно, что работа

на телефоне доверия требует и определен
ного личностного дара: умения сопереживать 
другому, слышать и чувствовать своего собе
седника, спокойствия и мира в собственной 
душе, силы духа, чтобы поддержать того, кто 
слаб и кому нужна помощь...

По сути, эти качества -  основа для фор
мирования самой важной человеческой 
способности -  способности любить.

Практическая сторона этого проекта такова, 
что умение вести телефонные переговоры в 
профессиональной работе выпускника УГТУ- 
УПИ приносит вполне весомые результаты. 
Специалисты, имеющие наш сертификат, 
легко смогут найти работу в телефонных и 
других компаниях.

Второй проект, о котором нам хотелось бы 
вам рассказать, это конкурс академических 
групп, студенческих отрядов и студенческих 
объединений, занимающихся социально зна
чимой работой. Конкурс «Будущее России» 
будет проводиться в УГТУ-УПИ с 1 марта.

Со студентами групп, заявившими свое 
участие в конкурсе, предполагается проведе
ние проектного обучения, просветительская 
и тренинговая работа, экспертная работа по 
защите групповых социальных проектов и 
профессиональное сопровождение проектов 
в процессе их реализации, их участие в твор
ческих конкурсах.

Группа, занявшая 1 место (вместе с кура
тором группы) награждается путевками в 
Грецию или Сербию. Серебряный призер смо
жет отправиться в путешествие по «Золотому

кольцу России», а ребята, завоевавшие тре
тье место, поедут в туристическую поездку 
по Уралу.

Но главное, на наш взгляд, в этом про
екте то, что с группой, заявившей себя на 
конкурс, будут заниматься тренинговой, 
проектной и просветительской работой про
фессионалы, а главным результатом для 
каждого будет личностный рост, радость от 
выполненной социально значимой работы, 
которую группа сама задумает, спроекти
рует и реализует.

А еще мы надеемся, что в процессе кон
курса каждая группа сплотится и станет 
настоящей командой, объединенной едиными 
ценностями и целями, общей ответственнос
тью и делом, которое лучше всего помогает 
узнать себя и другого.

В этом году мы реализуем пилотный проект 
конкурса. В будущем мы планируем прово
дить его в течение всего учебного года, будут 
добавлены не включенные в этом году твор
ческие и спортивные конкурсы, призеры 
конкурса будут получать именные стипендии 
от наших спонсоров, а по окончании вуза -  
трудоустройство в солидных и процветающих 
компаниях.

Все подробности о конкурсе вы можете 
узнать по телефону социально - психологичес
кой службы: 3754163 или по тел. 89501928171 
(Елена Германовна Попова).

О возможности участия в работе сту
денческого телефона доверия вы сможете 
узнать по тел. 89502090218 (Юлия Юрьевна 
Дерягина).



Победители конкурса «Лучший тренер» 
по итогам 2006 года

Победители конкурса «Лучший 
заместитель декана по 

спортивно-массовой  
работе УГТУ-УП И» 2 0 0 6  года:

Зам. декана МмФ И.Ю.Дроздецкая,
Зам. декана МтФ ЛЮ.Корусинова, 
Зам. декана ФтФ НБ.Улитин,
Зам. декана ЭтФ ЕАОшуркова,
Зам. декана ФэУ ЛМШ ибут.

Победители конкурса «Лучший 
председатель спортивной 

комиссии УГТУ-УП И» 2 0 0 6  года:

Председатель спортивной комиссии 
ФтФ Александр Топорков,

Председатель спортивной комиссии 
МтФ Стас Урусов,

Председатель спортивной комиссии 
РтФ Дмитрий Дроздов,

Председатель спортивной комиссии 
МмФ Артем Чендарев,

Председатель спортивной комиссии 
ФдО Артем Плаксин.

по боксу. Чемпион Европы 1995 г. Призер 
Мира 1996 г., серебряный призер Олимпий
ских игр среди военнослужащих 1999 г., 
неоднократный Чемпион Международных 
турниров класса «А». За 2006 год подгото
вил двукратного Чемпиона Европы (Зураба 
Фароян), выполнил звание заслуженного 
тренера РФ.

Т.В.Фефилова, старший тренер сборной 
женской команды УГТУ-УПИ по баскет
болу, MC России, доцент кафедры игровых 
видов спорта. За 2006 год подготовила 
серебряных призеров Чемпионата России 
Студенческой баскетбольной лиги (Высший 
дивизион), пять мастеров спорта.

Д.С.Цыганков, старший тренер мужской 
сборной команды УГТУ-УПИ по баскет
болу. За 2006 год подготовил трех мастеров 
спорта.

Результат сборной команды УГТУ-УПИ 
по итогам сезона 2006 года Чемпионата 
России Студенческой баскетбольной лиги 
(Высший дивизион) -  4 место.

A.Е.Пиратинский, старший тренер сбор
ной команды УГТУ-УПИ по скалолазанию, 
вице-президент Международного Совета. 
Заслуженный работник высшей школы 
РФ, заслуженный тренер РФ, профессор 
УГТУ-УПИ. Обладатель почетного знака 
олимпийского комитета за заслуги в раз
витии олимпийского движения и медали 
за спортивную доблесть Свердловской 
области. За 2006 год по его руководс
твом подготовлено два Чемпиона Европы 
и огромное количество победителей и при
зеров этапов Кубка Мира.

B.С.Гусаренко, заслуженный тренер РФ, 
подготовивший серебряного призера XXVIII 
летних Олимпийских игр 2004 г., студентку 
ФтФ Ольгу Федорову, за 2006 год под его 
руководством подготовлено три мастера 
спорта международного класса и четыре 
мастера спорта России.

Д.Р.Гайсин, старший тренер сборной 
команды УГТУ-УПІ/І по боксу, ст. препода
ватель каф. СВЕ ИФКССиТ, аспирант, МСМК

В столовой «Инжэк» появилось новое 
блюдо, заменяющее и суп, и второе блюдо 
одновременно. Жаркое в горшочке. Купишь 
такое, и больше ничего кроме хлеба не пона
добится. Автор: повар Людмила Насирова. 
Стоит жаркое вполне демократично: 28 руб. 
Приятного аппетита!

Поздравляем Чемпиона Мира по ледола- 
занию Николая Примерова(соревнования 
на скорость), аспиранта кафедры физичес
кой и коллоидной химии ХтФ с победой!

Будущие мис
теры уже вовсю 
готовятся к люби
мому конкурсу всех 
времен и народов.

Скажем нет 
снежным шапкам!
Всю неделю наши доблестные Хоз- 

службы прибывали в стрессовой ситуации: 
уборка снега с территории, а тем более с 
крыш УПИ -  занятие не самое безопас
ное. Глыбы льда и сосулек размером с 
человеческий рост, проносящиеся мимо 
окон редакции, впечатляли всех наших 
посетителей. Самые большие проблемы 
у хозяйственников возникли на крыше 
стройфака, где стоят многокилограммо
вые камеры наблюдения. Упадет такая 
под тяжестью снега...мало не покажется. 
К счастью, все прошло удачно, и никто не 
пострадал. Даже камеры.
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« А вы поедете на бал?»
В этом  году из стен  УГТУ-УП И  вы йдет двухсотты сячны й  
специ алист. Очень значимое для наш его университета собы тие, 
обещ аю щ ее стать  всеобщ им праздником.

1. Что нас ж д ет
Будем считать, что это -  вводная лекция, 

на которой мы в общих чертах обрисуем, 
что это будет за праздник. И, как в любой 
лекции, стоит начать с основного опреде
ления. А оно таково: выпуск 200-тысячного 
специалиста -  важный рубеж в жизни уни
верситета. Думается, всем понятно почему. 
Это большая цифра. А лишь один, самый 
старый вуз в России (МГУ) смог подготовить 
столько кадров для нашей страны. Выпуск 
юбилейного специалиста позволяет УПИ 
еще раз заявить о себе как о крупнейшем 
образовательном, научном и культурном 
центре России. Вот что говорит по поводу 
этого события проректор по внеучебной 
работе A.B.Пономарев:

-  Когда осознаешь, что нас, выпускни
ков УПИ, уже 200 000, чувствуешь радость, 
а нынешним выпускникам можно позавидо
вать, по сути каждый из них может считать 
себя двухсоттысячником. Потому что вуз 
-это  не супермаркет, встречающий юбилей
ного клиента. У нашего двухсоттысячника 
нет порядкового номера, «вычислить» его 
с помощью арифметики невозможно. Наш 
вуз носит статус государственного универ
ситета, дипломы для выпускников печатает 
Госзнак и номера «выдаются», распределя
ются между направлениями, специальностям

и вузами совсем по другому принципу. Вот 
почему в УГТУ-УПИ сложилась традиция -  
награждать особыми памятным медалями 
лучших из лучших представителей факуль
тетов.

Памятные медали получают только 20 
человек. Хочется, чтобы университет смог 
гордиться теми двадцатью нынешними 
выпускниками, которых будут чествовать в 
этом году, чтобы они чувствовали ответс
твенность перед альма-матер. Ведь эти 
выпускники, как и их предшественники, 
станут своего рода «маячками», инди
каторами, по которым будут судить о 

качестве нашего образования. 
Что касается праздничных 

мероприятий, то хотелось 
бы устроить для 200 лучших 
выпускников этого года, кото
рые будут определяться по 
итогам специального рейтинга, 
настоящий бал в старых тради

циях, с костюмами и бальными платьями, 
чтобы было настоящее ощущение торжес
твенности. Те же события, которые будут 
подготовкой к юбилею, тоже несут нема
лую нагрузку -  они будут одной из форм 
проявления чувства любви к вузу. Причем 
не только у выпускников, но и у младших 
курсов, и у абитуриентов; нынешние «дни 
открытых дверей» тоже будут посвящены 
этому юбилею.

В честь юбилея будут проведены самые 
разные мероприятия, среди которых про
ведение выставок, юбилейных конкурсов и 
смотров по учебной, внеучебной и научной 
работе^здание книг о выпускниках вуза, 
чествование выдающихся выпускников и 
многое-многое другое. Одними из самых 
ярких событий обещают стать традицион
ный конкурс «Мистер УГТУ», несколько 
фотомарафонов на «юбилейные» темы, 
смотры-конкурсы художественной само
деятельности факультетов, «УПИйские 
старты» и «Майская прогулка».

2. Рейтинг студентов
Впервые в истории вуза нынче будет 

составлен рейтинг наших студентов-выпуск- 
ников. Он будет определяться по следующим 
показателям: достижения в учебе и научно

исследовательской работе, общественная 
активность, общий уровень культуры и 
лидерских качеств.

В рейтинге участвуют студенты выпус
кных курсов, имеющие средний балл не 
ниже 4,5 и не имеющие правонарушений. 
После того, как в начале марта деканами 
факультетов будут поданы списки потенци
альных кандидатов на участие в рейтинге, 
лучшие студенты пройдут компьютерное 
тестирование на владение информацион
ными технологиями, знание иностранного 
языка, определение уровня конкурентоспо
собности .. Для определения самых лучших 
выпускников создана комиссия под пред
седательством проректора А.Б.Соболева. 
В ее составе:

-  В.П.Батуев, проректор по заочному и 
вечернему обучению;

-  А.С.Бердин, проректор по научной и 
инновационной работе;

-  А.В.Пономарев, проректор по внеучеб
ной работе со студентами;

-  В.С.Шаврин, начальник Управления 
качества и аккредитации;

-  Е.В.Осипчукова, начальник отдела по 
внеучебной работе со студентами;

-  В.В.Пиличев, ответственный за НИРС 
в УГТУ-УПИ.

Лучшие и юбилейные выпускники будут 
награждены дипломами и памятными 
подарками.

3. Ну а в и ю не...
... нас ждет кульминация торжеств. Кроме 

бала для победителей рейтинга пройдут 
торжественные заседания Ученых советов 
факультетов, вручение почетных дипло
мов выдающимся выпускникам прошлых 
лет, торжественное собрание коллектива 
университета и митинг на университетской 
площади. Те, кому по вкусу больше торжес
тва неофициальные, тоже смогут найти себе 
занятие: их ждут фестиваль экстрима «УПИ 
X-Games», соревнования по автозвуку, кон
церт художественной самодеятельности и 
рок-концерт. А завершится все празднич
ным фейерверком.

И в курсе всех этих событий будем 
держ ать вас мы. До следую щ ей 
встречи.
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